

ovariques ne soient que des épithéliomas de forme particulière (mucoïdes, kystiques, etc.), faut-il admettre que la récurrence locale est due à la transplantation de végétations épithéliales dans le péritoine et à leur transformation en sarcôme ou en cancer ?

Il est difficile de se faire actuellement une opinion. Néanmoins, on a remarqué que certaines formes de tumeurs kystiques, qui montrent à leur surface, ou dans l'intérieur de leurs cavités, des végétations multiples d'aspect sarcomateux, sont plus souvent malignes et récidivantes que les autres.—Il y aurait là des dispositions anatomiques spéciales, prolifération rapide et tendance au bourgeonnement, déterminant, comme dans d'autres régions, des caractères de malignité tout à fait spéciaux.

Ces faits doivent inspirer une certaine méfiance dans le pronostic de certaines tumeurs kystiques de l'ovaire.—Dr BARETTE, in *Concours médical*.

## DERMATOLOGIE.

**Eczéma anal.**—Le Dr VÉRITÉ, qui publie une brochure sur cette affection fréquente, la considère comme une arthrite sèche, fréquente chez les goutteux et les hémorrhoidaires, et la combat avec succès par le traitement alcalin.

Matin et soir, Bazin conseillait une cuillerée à soupe de :

Sirop de fumeterre ou de saponaire..... 500 gr.  
Bicarbonat de soude ..... 6 à 8 "

Comme topique, le savant dermatologiste conseille dans l'eczéma arthritique la pommade au sulfate de fer :

Sulfate de fer..... 40 à 50 cent.  
Cétine..... 4 grammes.  
Axonge ..... 30 "

Après avoir administré le bicarbonat de soude, M. Hardy a eu recours à l'arsenic, qui réussit parfois.

Contre le prurit, M. Hardy ordonne de la glycérine dans laquelle il dissout un peu de nitrate de mercure. Les solutions de sublimé, le précipité blanc, peuvent être aussi employés contre le prurit qui est doublement fâcheux et par la douleur et par l'augmentation de l'eczéma qu'il entraîne.

Souvent on ne parvient qu'à diminuer l'eczéma anal ; il faut prévenir les malades de la tenacité de leur mal et les mettre en garde contre les topiques irritants qu'ils seront enclins à employer, et qui trop souvent augmentent la persistance de l'eczéma anal.

En cas d'hémorrhoides, c'est au piper capsicum, aux lavements surtout, qu'il faut recourir pour ne pas laisser les fèces augmenter encore la gêne de la circulation veineuse.

Ces divers moyens de traitement auxquels nous pouvons ajouter des lotions avec une solution de bromure de potassium et l'administration interne de ce médicament, ne sont pas toujours suivis de succès. Heureux les malades, si des oxyures vermiculaires étaient la cause des démangeaisons anales, leur évacuation peut faire cesser le prurit. La prédominance du ténésme et des épreintes doit faire songer aux oxyures